

LA VERDAD

Diario político de noticias e intereses generales

EDICIONES DIA DÍA

PRECIOS DE SUSCRIPCION

AÑO XVIII	En Tortosa, al mes.	1 Pesa
	Fuera, trimestre.	1 Peso
	Extranjero, id.	3 Pesetas
	Anuncios y comunicados: á precios convencionales	7 Pesetas

TORTOSA

Miercoles 31 de Agosto de 1898

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros correspondentes.—La correspondencia al Director. No se devuelven los originales.

Nº 192

Los gastos militares de España

Si por haber experimentado desastres tan tremendo como los que España ha experimentado, hubiera de pedirse la supresión de todo lo que no ha servido para remediarlos, habría que ampliar la petición que algunos periódicos han hecho á la de otros organismos del Estado, además de la Marina. Pero no se trata de eso, ni con semejante manera de discurrir se proponen ni se preparan los remedios que nuestra organización interior necesita.

Puede pasar como plan de gobierno para expuesto en la mesa de un café, esas radicalísimas medidas de supresión de todo lo existente, más no como medida seria, que ningún gobernante puede aplicar.

Con colonias ó sin ellas, necesita esta nación una Marina de guerra, no solo para la defensa de sus costas, que de nuestra voluntad no depende sean atacadas, sino para la vigilancia y protección de la Marina mercante y su comercio.

Necesita, asimismo, un Ejército, ya que todavía no se ha llegado, ni en camino de eso se está, á dirimir todas las cuestiones internacionales por medio de la razón.

Nadie que serenamente discurre puede creer otra cosa, ni mucho menos pensar que de nuestro imperio colonial dependia la necesidad de la existencia de esos dos organismos.

Desechemos, por tanto, por carecer de realidad, esos planes de algunos organizadores, y aceptando las cosas tal como la necesidad las impone, aun cuando no sea lo mejor, y tomando como punto de partida el hecho indestructible de que es necesaria la Marina y el Ejército, tratemos de lo que se debe tratar: de reorganizar la administración de ambos.

Que la de una y otro es costosa y excede a las fuerzas de España, nadie lo negará.

En época normal (la guerra, justo es decirlo, no ha modificado esencialmente ni las escalas ni el contingente del Ejército) y anterior a la campaña, hacieza ya muy difícil y resultaba verdaderamente insopportable para España el presupuesto de la Guerra.

Solamente él absorbe el 18,50 del presupuesto general, dándose el caso de que esta cuantía, comparada con la que gastan otras naciones, es enorme.

Solamente Francia gasta más que España, y menos que ésta Italia, no obstante contar con doble población. Italia solamente gasta el 12,7 por 100.

La enunciación de estos datos basta por si sola para que se comprenda que no hay forma de que las cosas sigan así; pero si no bastara, podría prescindirse de estas comparaciones y exponer otras cifras.

No bajará la deuda de España y los gastos fijos del presupuesto, aun cuando se redujesen los intereses de aquella, de 800 millones, de los cuales habrá que separar para Guerra y Marina 170 millones de pesetas.

Claro se ve que ambas partidas están en una desproporción enorme con el presupuesto general.

Ningún país los tiene, y menos que ninguno puede tenerlo y soportarlo España.

Lo que hay que pedir, por la tanto, mejor que medidas radicalísimas como las que algunos piden: mejor que la supresión de tal ó cual organismo, es la reorganización de la administración de Guerra y Marina, cosa más factible y más práctica, tendiendo no solamente á introducir posibles y convenientes economías, sino á perfeccionar los medios de existencia y de resistencia de ambos elementos.

Uno y otro, lo mismo el Ejército que la Marina, adolece de un capital defecto: del personal. No habrá cañones; no habrá fortificaciones de plaza ni de costas; no habrá armamento moderno; no estarán los parques bien provistos, ni los arsenales bien dotados, ni los astilleros en plena actividad; pero en uno y otro no faltan puestos para un numeroso Estado Mayor general; ni tampoco para el estado menor, ya sea en oficinas centrales ó provinciales ya sea en otros destinos pasivos, aun cuando activos se denominen, en comisiones, etc., etc.

Y así se ve que siendo ocho los cuerpos de Ejército, hay 21 tenientes generales, de los cuales 15 están en situación de cuartel, que cuestan 225.000 pesetas, que no habiendo puesto para ningún capitán general, existen cuatro que cuestan 120.000 pesetas, y que existen en la escala de reserva 11 tenientes generales, 42 ge-

nerales, de división y 147 de brigada, que cuestan 2.261.000 pesetas.

Así se ve que el personal de la Administración central cuesta al Estado nada menos que 3.126.339 pesetas cuando la del ministerio de Fomento no cuesta más que 774.500 pesetas, desproporción enorme que, á la vista del más mope salta; el personal de la

Administración provincial 10 millones de pesetas y el de los cuerpos permanentes 71,9 millones, en tanto que en material no se gasta más que 10 millones y medio.

Semejante organización denuncia una administración poco inteligente y cuidadosa y á perfeccionarla deben tender los esfuerzos de todos.

Nadie probará que un ejército á la moderna puede estar únicamente constituido para las necesidades de la Nación, con un gasto en material igual al coste del personal de la Administración provincial cuya misión se reduce á la labor tantas veces censurada del expediente.

Nadie podrá probar que son necesarios más que ocho tenientes generales cuando no hay más que ocho mandos activos para esa categoría, que son necesarios cuatro capitanes generales, ni 49 gobiernos militares, ni otras tantas cosas más, creadas y existentes sin beneficio del interés público.

La misma preferencia que por el personal se tiene en Guerra, reflejase en la Marina.

La Administración central cuesta 585.000 pesetas. Existen en ella nada menos que tres contralmirantes y un asimilado, un vicealmirante y varios capitanes de navio de primera (generales de brigada).

Las fuerzas navales y servicios general de la flota venía costando 20,8 millones de pesetas, de los cuales gasta tanse en personal nada menos que 12 y medio millones de pesetas.

De donde resulta que, siendo el presupuesto total de 25 millones, más del 50 por 100, ó sean 13,5 millones, los consume el personal, quedando para el material de la flota ocho.

Tenemos, pues, que de 123 millones gasta el ejército diez millones en material y la marina ocho, y que los gastos de personal de toda clase absorbe en Guerra el 75 por 100 en personal y en la Marina el 50 por 100.

Con semejante base para la administración de un presupuesto no es posible que el país pueda obtener los resultados que tiene derecho á esperar del sacrificio que representa el mantenimiento de dos organismos, muy necesarios ciertamente, pero que no por serlo tienen el derecho de estar tan mal administrados.

Háse visto en la campaña que acabamos de sostener que nuestro punto fuco ha sido el material, tanto en guerra como en Marina. Tan escasamente dotado éste no es posible que haya Ejército ni haya Marina, ni que

una ni otra puedan responder á sus fines.

Mejor que pedir lo que no es posible, es que todos, sin reparo ni miramiento, hagamos cuanto este en nuestra mano para que la administración de ambos presupuestos sea lo que debe ser, se mejore y perfeccione en intereses de la nación y de amhas instituciones.

Es escandaloso que no se cuide de ningún Gobierno, cual ocurre en otros ramos de la Administración pública, si no en crear personal inventando después organizaciones para acomodar el mayor número posible, y ese escándalo deba cesar por bien de todos y por necesidad de las circunstancias, que imponen una vida de reconocimiento y de orden verdaderamente severo.

(De *La Estrella*). Madrid, 30

Crónica de las guerras

DEC CUBA

Un rebelde fusilado. Deficiencias sanitarias. Quejas

Madrid, 30

Dicen de Nueva York que, según telegrafian de Santiago de Cuba, ha sido fusilado un rebelde cubano que insultó de palabra y de obra al coronel yanqui Skoken.

De la misma capital dicen que de

700 voluntarios americanos han caído

enfermos 107, de los cuales murieron

53.

En el departamento de la Guerra de los Estados Unidos se ha recibido una protesta, que firman ocho voluntarios americanos, contra la Administración militar, á la que acusan de haberles abandonado, privándoles de alimentos y de asistencia sanitaria.

Los yanquis en Santiago

Washington.—Según datos oficiales, en Santiago de Cuba hay en la actualidad 16.000 voluntarios yanquis.

De ellos existen en los hospitales 2.700 con disentería y fiebre amarilla.

Madrid, 30

Del general Jaudenes ha recibido el Gobierno por el cable un índice de los documentos referentes á la capitulación de Manila, que son enviados por correo. En el mismo despacho consulta el general Jaudenes una nueva división militar de Filipinas para el caso de que haya de ser evacuada Manila por nuestras tropas.

CRONICA

Un cablegrama de Ilo-Ilo firmado por el comandante general de las Visayas trae una larguísima propuesta de recompensas que el Gobierno rehúsa despachar; teniendo en cuenta que desde los comienzos de la guerra van concedidas 92.000 gracias.

El terror en Manila

Un cablegrama de Manila dice que no se han restablecido más las buenas relaciones de Aguinaldo con los norteamericanos.

Dentro de la ciudad patrullan incansantemente las tropas yankis.

Los arrabales están llenos de insurrecciones.

Han ocurrido varios crímenes, efecto de venganzas personales. Tal es la inseguridad y la alarma que los vecinos de Manila están aterrorizados.

La censura establecida por los yankis ha prohibido que se propale el incidente de Cavite, amenazando con penas severas a cuantos desacaten esa prohibición.

Una comisión de la prensa de Manila va a presentar una protesta al general Merrit.

Repítense en el despacho que los cabecillas de la insurrección piensan enviar un delegado a París para que intente influir en las deliberaciones de la Comisión de la paz.

Llevarán adelante el proyecto aun que no lo autorice el general Merrit, que es tenido como partidario de la anexión de Filipinas a los Estados Unidos.

La anexión de Filipinas

El Morning Post dice que el envío del ministro de Agricultura de los Estados Unidos a Manila se considera como una prueba de que Mr. McKinley desea conservar el Archipiélago filipino.

DE PUERTO RICO

Dice un cablegrama de Washington que da mucho que hablar un caso en que se ve la intrusión de Alemania en el conflicto pendiente.

Cuéntase que los oficiales del crucero alemán Geier, acompañados por militares españoles, han inspeccionado muy detenidamente las fortificaciones de San Juan de Puerto Rico.

VARIAS NOTICIAS**La comisión de París**

Madrid, 30.

El señor Sagasta ha manifestado a algunos de sus amigos que le han visitado, que no es cierto que quedará nombrada en el Consejo de ayer la comisión de París.

La cuestión aunque ya no ofrece dificultades, no está un resuelta definitivamente.

De nuestros informes resulta que pueden considerarse seguros los nombramientos de los señores Leon y Castillo, Villaurrutia, duque de Támanes y duque de Nájera.

Respecto del señor Moret no hay nada resuelto en definitiva.

Elecciones provinciales

Los carlo-boschistas lo esperan todo de los pucherazos. En otra ocasión lo hemos dicho: contra estos es necesario prepararse no solo con intervenidores, sino con medidas más energicas. Si no hay resolución para emprender este camino las *forasterallas* seguirán burlándose del país.

Un dato preciosísimo que justifica la actitud del partido liberal, en frente del Sr. Kies. Entre los pucherazos que la coalición de la inmoralidad llevaba en cuenta, están los de Perelló y Aimetlla, dirigidos cuando la elección de López Dávila por el propio cosechero teosófico-democrático-espriista.

Afortunadamente estos pucherazos no podrán realizarse. Ojo, pues, a los que se traman en Tortosa. Preparamos en serio para contingencias serias. Lo demás es irse a poridas rameras.

Ha llamado mucho la atención en la sesión del Ayuntamiento que el Alcalde accidental D. Juan Curto la haya levantado sin dar tiempo a que el concejal D. Juan Ribas explañase una interpelación sobre la estafa de 22.000 pesetas en pesas y medidas verificada por la administración municipal, sobre el fracasado timo de 600 para conceder autorización para una corrida de toros, sobre el traslado de 300 duros desde los fielatos a otra parte por un candidato a la diputación provincial y, sobre otras granujerías por el estilo.

La podredumbre actual no tiene límites, no siendo para nadie un secreto quién roba, cuánto roba y como roba. Tortosa no es merienda de negros es merienda de ladrones.

Es cierto que la licencia pedida y concedida por el Ayuntamiento al Alcalde D. Antonio Kies, se debe a faltarle valor para cumplir sus compromisos con la coalición carlo-boschista? Es cierto que el accidental señor Curto se ha encargado de cumplirlos?

Rebos y rapñas

El artículo que publicamos demuestra como nuestra administración municipal estafa al pueblo de Tortosa, habiéndole rapinado 22.000 pesetas en pocos meses y en solo la exportación del aceite, ha producido en la opinión pública honda sensación. Creíase, si, que se robaba, al ver el lujo de ciertas familias, haraposas antes de manejar la cosa pública pública, pero no se creía que se robase tanto y con tanta desvergüenza.

En cualquier otro país que no fuera el nuestro, que rebosa de podredumbre, en la primera sesión que celebrara su Ayuntamiento se hubieran tomado acuerdos de gran resonancia, para descubrir en el acto a los ladrones, entregárselos con las pruebas al Juzgado y meterlos de rejas adentro.

Pero aquí, desgraciadamente, se

obra en sentido inverso, haciendo enmudecer al concejal Sr. Ribas cuando iba a tirar de la manta.

Insensible se ha hecho la piel de muchos que debían velar por su honor, en tales términos, que ya les parece lícito se les llame ladrones, sin duda por no serles posible defendese de esta imputación.

Quedan solamente un recurso: el de dirigirnos al Ilmo. Sr. Gobernador civil de la provincia, que goza, con razón, fama de honrado, para que vea lo que debe hacerse con una corporación municipal a la que acusamos diariamente de hallarse el robo y la estafa organizados en sus dependencias, sin que ose defenderse, ni llevar a los tribunales las pruebas de su inocencia cuando se le reclaman, y que teniendo a sus órdenes periódicos que inspira y paga, permanecen mudos, cual si creyera así que pasarán desapercibidas las inmoralidades sin cuenta que tienen escandalizado al país.

Puede el señor Gobernador permanecer con los brazos cruzados e inactivos los tribunales cuando se lanzan acusaciones como las que nosotros hemos lanzado, diciendo como se roba en la Casa Grande? Es que esa casa es intangible para las autoridades administrativas y judiciales?

Es que toda la actividad y energía se reservan para las denuncias contra LA VERDAD?

Por hoy basta con lo dicho, pero conste, que cada día hablaremos más fuerte y más recio, hasta conseguir que el Gobernador y los tribunales pongan mano en los chanchullos y estafas objeto de nuestras constantes denuncias.

La nariz de Dominguet

Para probarnos qué tiene buen oficio dice el Diario de Tortosa.

El sábado en el expres salió de ésta hacia su finca de Vilaseca (Tarragona), el Alcalde nuestro amigo PARTICULAR don Antonio Kies. Permanecerá allí una corta temporada.

Deseamos que recobre por completo la salud y que le pruebe perfectamente su estancia en el campo.

Ya se contenta con llamarle amigo particular suprimiéndole lo de jefe regional con que tanto le jaleaba; y si bien deseas que le pruebe el campo no se le ocurre desear su vuelta a la Alcaldía.

Desde mañana virará tan en redondo, que ya no tomará a chacota la candidatura republicana, ni considerará posible el triunfo de los carlistas.

Con este modo de hablar pronto volverá la espalda Dominguet, para engrosar las filas del GRAN Canalda.

Boda

A las nueve de esta mañana y en la Capilla de la Cinta de nuestra Santa Iglesia Catedral, se ha verificado el enlace de la bella y distinguida señorita D. Emilia Nicolau con nuestro particular amigo el ilustrado abogado que fué Juez municipal de este Partido y actualmente lo es de primera

instancia del de Tremp, D. José Rovira Argandoña.

Al acto que ha resultado lucido, ha asistido numerosa concurrencia hallándose brillantemente representado el bello sexo, entre el que además de las simpáticas hermanas de la desposada Sra. de Brea y M.ª de la Cinta pudimos ver las Sras. de Tort, García, Bermejo Graien, las bellas señoritas de Tort, Bernis, Coloma, García y otras muchas cuyo nombre sentimos no recordar.

Apadrinaron a los novios los señores D. Domingo Graien y D. Trinidad García de Bermejo, y bendijo la unión el Muy ilustre Conónigo de esta Catedral Rdo. Dr. D. Juan Sol.

La novia vestía precioso traje de seda, blanco, esmaltado de primorosos encages, y adornaban su cabeza y pecho, valiosas joyas entrelazadas con la acostumbrada y virginal flor de azahar.

Hemos tenido ocasión de admirar los múltiples regalos con que los numerosos amigos con que cuentan los desposados, les han obsequiado y podemos asegurar que son todos del mejor gusto artístico y algunos de considerable valor.

Deseamos a la gentil pareja toda suerte de felicidades en su nuevo estado y una interminable próspera y completa luna de miel.

Restablecimiento

Hallase restablecido de la delicada enfermedad que acaba de sufrir, nuestro querido amigo D. Gabriel Llasat, a quien felicitamos por su memoria.

Lira Dertosense

Anoche estuvo banda-orquesta, recientemente aumentada con profesores de la de Sta. Cecilia, empezó los ensayos bajo la dirección de su ilustre director don Salvador Domingo y Eixemepa, quien se propone hacer oír las composiciones de los más alabados maestros.

Mucho esperamos de la laboriosidad e inteligencia del señor Domingo.

Culebra inesperada

En una finca de este término un vecino fué a coger un nido y cual sería su sorpresa al hallar allí una culebra. Cogióla el labrador y al sacudirla arrojó cuatro pájaros muertos pero con todo el plumaje.

Sobre la desgracia de Vallmoll

El entierro del que fué querido amigo nuestro D. Buenaventura Boronat, hermano de nuestro estimado amigo D. José Boronat, director del Diario del Comercio de Tarragona fué una verdadera manifestación de duelo que el pueblo todo de Vallmoll hizo a la distinguida familia del finado.

Presidieron tan imponente acto las autoridades de la localidad, todas las de Valls y una comisión de la Sociedad Agrícola, de que era digno presidente el malogrado Buenaventura.

Afortunadamente, según las últimas

noticias que recibimos el padre del señor Boronat se encuentra notablemente mejorado, no así su hermano Luis que continua en estado grave.

Colegio de la Sagrada Familia

Este Colegio que dirigido por las beneméritas Hermanas de la Compañía de Santa Teresa de Jesús ha merecido en los tres años que tiene de existencia, la estima y confianza de los que desean dar á sus hijas verdadera y sólida instrucción, abrirá sus clases el dia 9 de Septiembre, teniendo abierta ya su matrícula bajo las condiciones siguientes:

1.^a El curso principia el 3 de Septiembre y termina el 12 de Julio.

2.^a Deben las alumnas sujetarse en un todo al Reglamento del Colegio.

3.^a Los párulos satisfarán 3 pesetas mensuales. Las alumnas de la clase elemental 3'50 y 6 pesetas las alumnas de la clase superior. Las asignaturas de adorno, como piano, dibujo, francés, etc, se pagarán por separado. La retribución se satisfará por adelantado.

Medio pensionistas y vigiladas

Las medio pensionistas entran por la mañana á las ocho y salen por la tarde á las seis en invierno y á las siete lo restante del año. La pensión por manutención y enseñanza es de 30 pesetas mensuales, satisfechas por trimestres adelantados. Las vigiladas que satisfarán 10 pesetas mensuales por este solo concepto, entran mañana y tarde á las horas de entrada del Colegio y salen á las doce por la mañana y á las seis ó siete, según el tiempo, por la tarde. Tanto éstas como las medio pensionistas son acompañadas á sus casas á la salida del Colegio por la mandadera del mismo.

Uniforme

Las alumnas vistirán delantal de uniforme las horas de clase y las medie pensionistas y vigiladas tendrán además un vestido completo, por lo menos, de uniforme, segun modelo del Colegio.

Los demás datos que se deseen, así como los concernientes á las pensionistas los dará la Sra. Directora del Colegio, calle de Moncada, n.^o 13.

Profesora en partos

D.^a Calista Marin se ha trasladado de la calle de Moncada á la de Buenaire, núm. 6.

Lo que participa á su numerosa clientela.

MIL PESETAS al que presente cápsulas de sándalo mejores que las del doctor Pizá, de Barcelona y que cura más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Ganga para los enfermos;

El Oculista D. Juan J. Cucala garantiza cura y operaciones tal como prometerá, de lo contrario no cobrará honorarios. Lescataratas en menos de tres minutos las opera sin dolor.

Tortosa Cambios 3. (vulgo puente)

Crónica parisiense

Frivolidades femeninas.—Modas

Las desocupadas en Paris son las reinas de la coquetería; ellas imparten la moda, ellas inventan la belleza.

Por eso una parisiense, muy preocupada en engañar al pobre mundo, ha encontrado una nueva aplicación de la geringuilla Pravaz.

Se acabó la morfinomanía, pasó de moda la inyección del soporífero alcaloide, y hoy las elegantes se inyectan bajo la piel los más esquisitos perfumes que dan á las Evas del paraíso parisino el aroma y la falaz apariencia de la rosa, de la violeta y de la tuberosa viviente.

Otra colaboradora de la belleza ha imaginado un aparato para fabricar esos hoyitos coquetones y tentadores que tanta gracia dan á una mejilla, ese hoyito que llamaba Henri Heine en su *Intermezzo* la escena de Cupido.

Hay que sufrir para ser hermosa, como hay que padecer para ser fea,

Las antiguas cortesanas sabían ya lo mucho que costaba el asegurarse todas las gracias y la primera que, por parecer lo que no era, se resignó á ponerse en la cara durante la noche la carne fresca de ternera era una heroína.

Pero por muy advertidos que estemos sobre los expedientes de la química por muy dulce escepticismo que tengamos hacia la celebración del milagro de la belleza, estas divulgaciones nos desencantan y nos hacen mirar con lástima todo aquello que debiéramos admirar.

Las pobres mujeres que hacen tantas maravillas, que leen ansiosas la cuarta página de las revistas de modas, que sufren mil privaciones por procurarse una pomada, ó un elixir; esas mujeres, se consideran recompensadas si consiguen un rasgo de belleza.

Una vez que han conseguido ponerse sus cabellos á la moda, cuando han estudiado una sonrisa, ó borrado una arruga cuando han triturado delicadamente en fin, el artificio, entonces pueden considerarse dignas de cualquier menteca ó de cualquier insólito.

En ese lote encantador no encontraremos ni una siquiera que se preocupe de lo más esencial.

Cloé, hermosa poeta, hacia su rostro bello; pero no sus versos.

Las Cloé de hoy embellecen su cara, pero no hermosean su corazón.

**

Y ahora digamos algo de modas para mis amables lectoras.

Una de las características de la moda actual es la de adoptar una multitud de fantasías y no abandonar casi ninguna.

Por esto serían muy difícil decir algo de todo lo que constituye la elegancia femenina.

Al lado de cosas que datan de ayer, vemos otras que son ya muy antiguas y que, sin embargo siguen estando á la moda y son muy apreciadas.

Esto sucede, por ejemplo, con la

blusa que, después de tres años de existencia, cada vez se lleva más.

Hácese mucho en seda, escosesa ó pekinada, con fruncidos y con canesú de diferente color.

En este caso la falda será de paño ligero color azul porcelana ó zafiro unido.

También suelen adornarse las faldas y las blusas con cutí o piqué blanco, sobre todo si se trata de una blusa color rosa ó azul. Las mangas se llevan estrechas.

Con estas faldas se lleva el sombrero llamado capeline hecho con paja de Italia y con las alas un tanto inclinadas por delante.

Las corbatas á la moda no son tan grandes como eran antes y parece haberse adoptado la fria corrección del cuello y la corbata masculinos.

Se llevan mucho los chalecos bajo las elegantes chaquetas de sastre.

La fuerza del chaleco es Luis XVI y se hacen de seda con rayados verticales.

Estos chalecos sientan muy bien con toda clase de faldas.

ANTONIO AMBROA.

Paris 23 Agosto de 1898.

Consultorio homeopático

DEL

Médico D. Victor Meléndez Rico

Calle de San Roque n.^o 13 pral.

Del acreditado consultorio homeopático del distinguido médico que fué de esta localidad D. Felipe Ascot Benet se ha encargado su sobrino D. Victor Meléndez Rico, médico homeópata.

AVISO

A LOS HERNIADOS

(TRENCATS)

Durante los días 3 y 4 del próximo Septiembre visitará en Tortosa (*Fonda Barcelonesa*) D. José Pujol, cirujano, especialista en el tratamiento de las hernias, quien á los largos años de práctica en casa D. José Clausolles de Barcelona reúne la ventaja de ser muy conocido en esta ciudad por el gran número de curaciones que lleva realizadas.

Gran surtido de bragueros lo más práctico y moderno para la curación ó retención de las hernias por crónicas y rebeldes que sean.

BRAGUERO ARTICULADO; es el modelo más recomendable para ejercer la presión á voluntad y directamente sobre la parte afectada, y á la vez el más seguro para la perfecta contención y el que proporciona mas curaciones de hernias.

ESPECIALIDAD EN BRAGUERITOS de caucho para la completa y pronta curación de los tiernos infantes.

TIRANTES OMOPLATICOS para evitar la cargaón de espaldas. FAJAS HIPOCRÁSTICAS para corregir la obesidad, dilatación y abultamiento del vientre.

HORAS DE CONSULTA

Día 3: de 9 á 1 y de 3 á 7.

Día 4: de 9 á 1 y de 3 á 7.

Fonda Barcelonesa (dando aviso se pasará á domicilio).

Los demás días en su establecimiento Otoropédico *La Cruz Roja*

Reus,—Plaza de Prim.—Reus.

Telegramas

ULTIMAS NOTICIAS

Correo de

la tarde

Contra el Gobierno

Madrid, 30, á las 10'18 n.

El señor Canalejas igual que los republicanos y romeristas se propone censurar y combatir al Gobierno en las Cámaras con dureza por la suspensión de garantías constitucionales.

Las primeras sesiones parlamentarias revestirán gran interés, pues los debates prometen ser muy vivos y empeñados.

Es probable que en la discusión del bill de indemnidad por la suspensión de garantías tomen parte los señores Romero Robledo, Weyler, Salmerón y Canalejas.

Los carlistas aún no han decidido la actitud que adoptarán.

Polavieja

Madrid, 30.

El *Heraldo* publica esta noche una nota sobre los propósitos del general Polavieja.

Niega que recibiera el general á emisario político alguno en Patinecosa y esté afiliado al partido conservador.

El general se mantiene en una actitud independiente.

El jueves á las 8 de la noche es esperado en esta corte.

El vomito

Comunican de Washington que se ha declarado el vomito en el campamento de los repatriados.

Colegio de Ntra. Sra. de la Cinta

(PARA NIÑOS)

dirigido por los Profesores don Manuel Montagut y D. José Fortuño, ex-maestros auxiliares de las Escuelas Pùblicas de esta ciudad. Moncada, 24, 2.^o.

Enseñanza elemental, superior y de párulos, Reforma de letra, Dibujo, Contabilidad mercantil, Teneduría, Preparación para carreras especiales e ingreso en la 2.^a enseñanza.

Con el objeto de que los alumnos aprendan mucho, pronto y bien, contarán con el concurso de dos auxiliares y una Sala de Gimnasia por la importancia que esta tiene en el desarrollo físico.

ESCUELA DE ADULTOS.—En el mismo local, en el 1.^o del próximo mes de Septiembre, á las 7 y 1/2 de la noche, se abrirá una clase particular para artesanos y obreros, ampliándose los conocimientos de Aritmética, Ortografía Geometría y Dibujo aplicada á las artes y oficios.

Para más informes y detalles dirigirse á la Consjería.

BUSCASE CON VERDADERO AFAN EL PURGANTE DE ANDRÉS Y ABIA

FARMACEUTICO PREMIADO EN VALENCIA

1.º Porque el enfermo se distrae al prepararselo él mismo.—2.º Se toma hasta con placer.—3.º Nada irrita.—4.º Su efecto es rápido y sin molestias.—5.º Su uso no priva la comida.—6.º Favorece a las señoritas jóvenes para su mayor desarrollo, por la preparación de hierro que lleva.—7.º Pueden tomarlo sin ningún temor hasta las personas extremadamente delicadas y niños de la más tierna edad.—8.º Su valor, ó el de una elegante caja que encierra seis dosis ó sean seis purgantes, que pueden conservarlos todo el tiempo que se quiera, es solo el de 2 ptas. en toda España. Es además,

Antidoto Soberano

DE LAS ENFERMEDADES BILIOSAS.

y por lo mismo corrige inmediatamente las insipencias, accidentes, náuseas, indigestiones, afecções nerviosas, irregularidades del menor trueno, vahidos, vómitos, extremidades, dolores de cabeza y otros padecimientos cuya causa suele residir en el estómago. Sustituye en todos los casos, y con gran ventaja, al citrato de magnesia como simple purgante.

De venta en Tortosa, farmacia de D. Pío Isuar, Calle de la Ciudad,

á dos pesetas la caja, que contiene 120 gramos de la purga.

Compra venta y exportación de aceites

DE
Rafael Alvarez

VENTA AL POR MAYOR Y MENOR

Abaixadors, 1, BARCELONA

Banco Hipotecario de España

PRESTAMOS HIPOTECARIOS AL 5 Y 1½ POR CIENTO DE INTERES ANUAL

Amortizables a largo plazo, de 5 a 50 años

al CONGARANTIA DE FINCAS RÚSTICAS Y URBANAS

Terminada las anualidades que se hayan pactado, queda la finca libre para el propietario, sin necesidad de ningún gasto ni tener entonces que reembolsar parte alguna del capital.

Además, el Banco acepta en cualquier época el reembolso total o parcial del préstamo.

No importa que las fincas estén hipotecadas.

No se admiten préstamos inferiores á 5,000 pesetas.

Agente para la provincia, Daniel Virgili

Cuantos deseen proponer operaciones pueden dirigirse á

DON MANUEL ESTRANY CALLE CARMEN, NUM. 3, 2

En esta ciudad — Banco de P. — R. —

CARTILLA

(PAPELINA)

DE LA

Camara Agrícola Oficial

DE VALENCIA

Indispensable á todos los labradores para obtener buenas cosechas

Se remite á correo seguido enviando UNA PESETA en sellos o libranza á la Cámara Agrícola de Valencia ó á la Administración de

La Agricultura Española, Plaza de Cañeros, 6.—Valencia

Librería Religiosa

Científica y Literaria

FUNDADA EN 1760

DE

Francisco Mestre

Rosa, 11, Tortosa

Último Modelo

ENCUADERNADORES para toda

clase de documentos con su

correspondiente índice.

Su mecanismo es sencillo

No horada el papel.—Aprieta

Es el mejor BIBLIOGRAF.

Es el más económico.

Su precio 3'50 Ptas. un

DISPONIBLE

DISPONIBLE